

L'Église au XXI^e siècle en Occident

12 décembre 2023

Être Église c'est être Peuple de Dieu, en accord avec le grand projet d'amour du Père. Cela appelle à être le ferment de Dieu au sein de l'humanité. Cela veut dire annoncer et porter le salut de Dieu dans notre monde, qui souvent se perd, a besoin de réponses qui donnent courage et espérance, ainsi qu'une nouvelle vigueur dans la marche. L'Église doit être le lieu de la miséricorde gratuite, où tout le monde peut se sentir accueilli, aimé, pardonné et encouragé à vivre selon la bonne vie de l'Évangile¹.

Les chrétiens et les « autres »	2
De toutes les nations faites des disciples	2
Les « autres » du christianisme et les interrogations qu'ils entraînent	3
Le contexte contemporain du religieux	4
Les théologies des religions	5
Les repères donnés par le concile Vatican II	5
Les théologies inclusivistes	7
Les théologies du pluralisme	8
Qualifier théologiquement le moment présent et ses enjeux	8
Le statut de minorité, condition « normale » du peuple de Dieu	8
La rencontre avec le Fils de Dieu	9
Dieu nous invite au dialogue	10
La permanence du mandat missionnaire de l'Église	11
L'Église en travail d'enfantement	12
Différents modèles missionnaires	12
Des lieux pour être l'Église	14
Diocèses et paroisses	14
Ordres religieux et nouveaux mouvements	15
Les sanctuaires	16
Les événements	17
Les « tiers-lieux »	17
Un discernement nécessaire	18
L'Église sacrement	19
Un juste positionnement de l'Église par rapport au Christ et au monde	21

	Nouvelle évangélisation	Proposition de la foi	Pastorale d'engendrement	Église en sortie
Origine de l'initiative	unilatérale (projet pastoral)	bilatérale	unilatérale (de communautés)	unilatérale (projet pastoral)
Dynamique	de l'interne vers l'externe	de l'externe vers l'interne	dialogique	dialogique
Finalité	retour à l'interne	retour à l'interne	coconstruction de sens	former une communauté humaine de salut
Rapport Église / monde	asymétrique	asymétrique	symétrique	symétrique